
Protokoll der Mitgliederversammlung der  
Gesellschaft für Live-Rollenspiel e.V.  
 vom 21.03.2020  
  
Anwesend: Katharina (KaMu), Marius (MM), Kim (KAS), Wanja (WN), Birk (BJ), Patrick (PS), Sonja 
(SC), Kai (KV), Jonas (JD), Max (MD), Lea (LF), Hendrik (HR), Benjamin (BT) 
  
Moderation:  KaMu, 1. Vorstand  
Protokoll:  MM, Finanzvorstand 
  
Tagesordnung:  
1. Begrüßung durch den Vorstand  
2. Genehmigung der Tagesordnung  
3. Bericht des geschäftsführenden und erweiterten Vorstands  
4. Bericht des Kassenprüfers  
5. Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes für das Geschäftsjahr 2019  
6. Wahl neue*r Kassenprüfer*in  
7. Bericht abgeschlossene Projekte und Veranstaltungen 2019  
8. Bericht laufende und geplante Projekte und Veranstaltungen in 2020  
9. Diskussion Fundus und evtl. Mitgliedsbeitragserhöhung  
10. Vorbereitung Vorstandswechsel 2021  
11. Kritik, Wünsche, Anregungen von Seiten der Mitglieder  
12. Sonstiges  

a. Info über Abstoßung Steuerberater  
b. Info über nicht notwendige*n Datenschutzbeauftragte*n 

 
Beginn der Mitgliederversammlung: 15:07 Uhr  Ende: 17:09 Uhr 
 
1. Begrüßung durch den Vorstand  
Der 1. Vorstand begrüßt die anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  
Die Tagesordnung wird wie zugesandt verabschiedet. 
 
3. Bericht des geschäftsführenden und erweiterten Vorstands  
Die Vorstände stellen ihre Tätigkeitsberichte vor (s. Anhang). 
 
4. Bericht des Kassenprüfers  
Der Bericht des Kassenprüfers wird verlesen, es wurden keine Unregelmäßigkeiten gefunden und 
eine Entlastung des Vorstandes empfohlen. 
 
5. Entlastung des geschäftsführenden Vorstandes für das Geschäftsjahr 2019  
Der Vorstand wird von der Mitgliederversammlung einstimmig entlastet. 
 
6. Wahl neue*r Kassenprüfer*in  
Wanja stellt sich als Kassenprüfer zur Wahl und wird mit einer Enthaltung und 11 Ja-Stimmen 
gewählt. 
 



7. Bericht abgeschlossene Projekte und Veranstaltungen 2019  
Der 1. Vorstand gibt einen Überblick über die vergangenen Projekte, die sehr erfolgreich waren, 
jedoch mussten auch Projekte abgesagt und eines verschoben werden.  
 
8. Bericht laufende und geplante Projekte und Veranstaltungen in 2020  

- Die Traumfresser-Orga berichtet vom vergangenen LARP, das sehr erfolgreich war; die 
Evaluation wird zeitnah veröffentlicht; die Kampagne endet vorerst, weitere Veranstaltungen 
sind aber geplant. 

- Katharina berichtet von der LARPcom, die ebenfalls mit sehr guten Ergebnissen durchgeführt 
wurde. 

- Birk berichtet vom Projekt Luftschloss, dass in der 2. Jahreshälfte durchgeführt werden soll, 
z.Zt noch wenige Interessierte. 

- Kim berichtet vom Zauberische Welten 2 im November, aufgrund der Pandemie wird eine 
Absage im Sommer geprüft. 

 
9. Diskussion Fundus und evtl. Mitgliedsbeitragserhöhung  
Die Unterbringung des Haupt-Fundus und seine Finanzierung werden breit diskutiert. Als Ergebnis 
der Diskussion wird festgehalten: 

- Die AG Fundus plant die weitere Umsetzung, vor allem eine Verkleinerung 
- Es sollen Behälter und Regale im Rahmen von 300,- EUR angeschafft werden 
- Die Technik wird künftig bei Marius Munz gelagert 
- Ein Teil des Fundus verbleibt bei Patrick, der andere wird von Max in Westerburg 

untergebracht 
- Die DFO hat angeboten, Fundus-Teile unterzustellen 
- Die AG Fundus steuert die Details und unter Rücksprache mit dem Finanzvorstand die 

Finanzierung, die voraussichtlich aus Überschüssen des Vereins über eine 
Ehrenamtspauschale an die Fundus-Verwalter aller Standorte vergeben wird. 

Der Verein bedankt sich bei der bisherigen Fundus-Verwaltung durch Patrick. 
  
10. Vorbereitung Vorstandswechsel 2021  
Der 1. Vorstand erneuert die Ankündigung, dass Marius und Katharina nicht mehr kandidieren 
werden und wirbt für die Vorstandsarbeit. Beide skizzieren die Tätigkeitsbereiche und bieten eine 
enge Begleitung und Unterstützung bereits im Vorfeld an. 
 
11. Kritik, Wünsche, Anregungen von Seiten der Mitglieder  
Die Vorstandsarbeit wird von den Mitgliedern gelobt. 
 
12. Sonstiges 
a. Info über Abstoßung Steuerberater  
Aufgrund der Kosten für einen Steuerberater von ca. 5000,- EUR für 3 Jahre, wird dieser nicht mehr 
in Anspruch genommen. 
 
b. Info über nicht notwendige*n Datenschutzbeauftragte*n 
Aufgrund einer Gesetzesänderung, wird kein Datenschutzbeauftragter bestellt. 
 
Wiesbaden, den 21.03.2020 
 
__________________________________________ 
Marius Munz 


